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IN GENERE DALLE NOSTRE PARTI PER TRARRE AUSPICI BENEAUGURANTI 
FACCIAMO RIFERIMENTO AI FENOMENI NATURALI:  VEDIAMO - CHE SO - un 
TRAMONTO SPETTACOLARE  CON UNA PALLA DI FUOCO CHE SI ADAGIA SULLA 
LINEA DELL’ORIZZONTE E DICIAMO: ROSSO DI SERA BUON TEMPO DI SPERA oppure 
ASSISTIAMO AD UNA  PIOGGIA BATTENTE mentre arriva UNA SPOSA E DICIAMO: 
“MATRIMONIO BAGNATO MATRIMONIO FORTUNATO“ MA VISTO CHE QUESTI GIORNI
STIAMO TOCCANDO TEMPERATURE ECCEZIONALI HO PENSATO - tanto per esorcizzare - 
DI PROPORRE UN NUOVO ADAGIO ADATTO ALLA circostanza:  “VENTENNALE 
COCENTE FUTURO SPLENDENTE“. SE lo condividete Propongo di Accompagnare questo 
augurio CON UN BELL’APPLAUSO: “ VIVA IL VENTENNALE
CON QUESTO AUSPICIO CHE RIASSUME I NOSTRI PENSIERI E LE NOSTRE 
ASPIRAZIONI POTREI ANCHE CHIUDERE IL MIO INTERVENTO ANCHE PERCHE’ DI 
COSE BELLE E CONDIVISIBILI NE SONO STATE DETTE E NE SARANNO DETTE IN 
MANIERA ANCHE PIU’ BRILLANTE DA MOLTI DI VOI.
MI LIMITO A POCHE CONSIDERAZIONI... COSI SPICCIO SUBITO QUESTO  SPICCE DI 3 
MINUTI ORGANIZZATO E CURATO DALLA NOSTRA MARINA ANGELASTRO.
DICEVA E RIPETEVA SPESSO IL PRESIDENTE  MIO PREDECESSORE CHE HA GUIDATO 
DAL 1995 AL 2010 L’UNIVERSITA’ DELLE TRE ETA’ DI OSTUNI CHE  “L’UOMO NON E’ 
PERFETTO SE NON E’ MEMBRO COSCIENTE DI UNA SOCIETA’ DA CUI RICEVE E A CUI 
DEVE DONARE SUPERANDO OGNI FORMA DI EGOISMO” 
HO RIPRESO QUESTO PENSIERO NON SOLO PER TRIBUTARE UN DOVEROSO 
OMAGGIO AD UN PRESIDENTE DI IERI CHE SI E’ SPESO per l’UNITRE FINO AL 
TERMINE DELLA SUA VITA ( 90 ANNI ) MA ANCHE PERCHE’ MI SEMBRA UNA 
CITAZIONE CHE BEN SI ADATTA A TUTTA LA GRANDE FAMIGLIA DELLE UTE 
PUGLIESI A PARTIRE DAI PROPRI PRESIDENTI.
DUNQUE QUESTO  ‘THANK PRESIDENT‘ QUESTO GRAZIE PRESIDENTE  IO LO 
ESTENDEREI A TUTTI I COLLABORATORI AI DOCENTI AI CORSISTI E AI NOSTRI 
DIRIGENTI REGIONALI CHE HANNO FATTO DELLA VITA E DELLE ATTIVITA’ DELLE 
UTE UNA LORO CREATURA CHE COME ABBIAMO VISTO CRESCERE A PARTIRE DAL 
2002 CON MAGGIORE DETERMINAZIONE E SLANCIO MA ANCHE CON PIU’ ORDINE E 
COORDINAMENTO.
QUESTA CONFERENZA DEI PRESIDENTI DI  OGGI MI PARE PERCIO’ UNA BELLA 
OCCASIONE PER UN ‘THINK THANK‘ UN CONFRONTO CREATIVO E STIMOLANTE DI 
IDEE E DI PROPOSTE CHE PROIETTI L’AZIONE DEL NOSTRO IMPEGNO NEI PROSSIMI 
ANNI.
MA PER POTER GUARDARE AL FUTURO NON POSSIAMO NON PARTIRE DA UNA 
RIFLESSIONE SULLA  NOSTRA STORIA: NOI SIAMO DEPOSITARI E CUSTODI DI UNA 
MEMORIA STORICA PREZIOSA PER LA NOSTRA COMUNITA’ LOCALE E REGIONALE E 
SIAMO IN GRAN PARTE FIGLI DI QUELL’ECLETTISMO CULTURALE CHE HA SEGNATO 
LA STORIA DI QUESTA TERRA .
DUE TRATTI DISTINTIVI (MEMORIA ED ECLETTISMO)  CHE CI CONSENTONO DI 
COSTRUIRE PONTI VERSO IL FUTURO MA ANCHE UNA SERIE DI RELAZIONI UMANE 
E CULTURALI CON LE DIVERSE ARTICOLAZIONI DELLA NOSTRA SOCIETA’ 
DIVENTATA OGGI PIU’ RICCA E COMPLESSA MA ANCHE PIU’ VIVA E STIMOLANTE.
PER METTERE A FRUTTO QUESTE POTENZIALITA’ ABBIAMO UN FORMIDABILE 
STRUMENTO CHE E’ LA RETE  INFORMATICA: L’ABBIAMO SPERIMENTATA E 
APPREZZATA DURANTE IL COVID L’ABBIAMO MESSA A FRUTTO IN QUESTI GIORNI 
DI PREPARAZIONE DI QUESTO EVENTO STRAORDINARIO LEGATO AL VENTENNALE.
UNO STRUMENTO – SOTTOLINEO STRUMENTO – CHE NON E’ NE’ SARA’ MAI 
SOSTITUTIVO DEL NOSTRO BISOGNO DI RELAZIONI UMANE E DI AFFETTI FAMILIARI



E SOCIALI MA CHE CI PUO’ FAR INCONTRARE IL MONDO DEI GIOVANI 
INTERFACCIARE LA RICCHEZZA DELLA VITA ASSOCIATIVA E ISTITUZIONALE 
AIUTARE I TANTI SOPRATTUTTO ANZIANI CHE RISCHIANO L’ISOLAMENTO 
ESISTENZALE. CERTO E’ UNA SFIDA NON FACILE NE’ SEMPLICE MA RAPPRESENTA IL
PASSAGGIO OBBLIGATO PER UN CAMBIO DI FASE CHE TUTTO IL PAESE ORMAI STA 
VIVENDO DA TEMPO E CHE METTE A DISPOSIZIONE INGENTI RISORSE FINANZIARIE  
PER AFFRONTARE LA TRANSIZIONE NON SOLO DIGITALE ED ENERGETICA MA DI 
TUTTA LA NOSTRA VITA INDIVIDUALE E SOCIALE.
DUNQUE DICIAMO E FACCIAMO COME FECE ULISSE RIVOLTO AL SUO EQUIPAGGIO 
GIUNTO ALLE COLONNE D’ERCOLE: FATTI NON FOSTE ...
MA SEMPRE CON L’AVVERTENZA DI NON RINUNCIARE MAI A QUELLO SIAMO STATI 
E CHE SIAMO.
E A QUESTO PROPOSITO MI PIACE LEGGERE UN BEL PENSIERO DI PIER PAOLO 
PASOLINI DI CUI QUEST’ANNO ABBIAMO CELEBRATO IL CENTENARIO DELLA 
NASCITA.
CHE COSA DICEVA PASOLINI DI FRONTE AL RISCHIO DI UN CAPITALISMO 
RAMPANTE E AL CONSUMISMO ESAGERATO CHE TUTTO SCHIACCIA E UNIFORMA 
PORTANDO FRUTTI VELENOSI CHE SONO ORMAI SOTTO GLI OCCHI DI TUTTI SOLO 
SE PENSIAMO DA ULTIMO A  QUESTA FOLLE GUERRA: “IO SONO UN UOMO ANTICO, 
CHE HA LETTO I CLASSICI, CHE HA RACCOLTO L’UVA NELLE VIGNE, CHE HA 
CONTEMPLATO IL SORGERE ED IL CALAR DEL SOLE SUI CAMPI, TRA I VECCHI 
FEDELI NITRITI E TRA I SANTI BELATI; CHE E’ VISSUTO IN PICCOLE CITTA’ DALLA 
STUPENDA ORMA IMPRESSA DALLE ETA’ ARTIGIANALI IN CUI ANCHE UN CASOLARE
O UN MURETTO A SECCO SONO OPERE D’ARTE ... “INSOMMA IO LO LEGGO COME UN 
INVITO  ANZITUTTO A SPENDERSI NELLA  TUTELA E VALORIZZAZIONE DEL 
PATRIMONIO STORICO CULTURALE E NATURALE . CHE RAPPRESENTA L’HUMUS IL ‘ 
GENIUS LOCI ‘ DI QUESTA NOSTRA MERAVIGLIOSA TERRA CHE E’ LA PUGLIA  E CHE 
RICHIAMA ORMAI GENTE DA TUTTE LE LATITUDINI E LONGITUDINI MA ANCHE UN 
INVITO A FARNE UNA TERRA DI RICERCA DI INNOVAZIONE E DI PRODUZIONE 
BUONA E UTILE PER TUTTI. 
IN TAL SENSO UNO SCAMBIO DI BUONE PRATICHE TRA DI NOI , UNA CONVENZIONE 
CON LE UNIVERSITA’ STATALI E UN AGGIORNAMENTO DELLA LEGGE 14/2002 SONO 
LE CONDIZIONI ESSENZIALI PER AFFRONTARE QUESTA SFIDA PER I PROSSIMI ANNI.
NOI SIAMO FIDUCIOSI E SPERANZOSI.
ASPETTIAMO RISPOSTE CONCRETE W IL PASSATO CHE GUARDA AL FUTURO  W LE 
UTE PUGLIESI  PER IL LAVORO FATTO E PER QUELLO DA FARE! 


